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Организация здравоохранения 

 

Правительство РФ направит порядка 600 млн рублей на создание 

инновационных лекарств, в том числе на покупку оборудования. Об этом заявил 

председатель правительства Михаил Мишустин на совещании кабмина. Он 

подчеркнул, что в приоритете находится создание лекарств для профилактики 

тяжелых заболеваний, в том числе онкологических. В свою очередь, в пресс-

службе кабмина сообщили, что субсидию направят Национальному 

исследовательскому центру эпидемиологии и микробиологии имени Н. Ф. 

Гамалеи, на базе которого будет запущено производство таких лекарств. 

Кабмин выделит 600 млн рублей на оборудование для разработки 

лекарств [Электронный ресурс].—Электрон. текстовые дан. // ТАСС.—2024.—

17 октября.—https://tass.ru/ekonomika/22146431 

 

 

В России с начала 2024 года общее количество доноров крови в России 

выросло по сравнению с прошлым годом на 1,88 процента, или на 19 996 чело-

век, достигнув десятилетнего максимума. Об этом сообщил представитель Феде-

рального медико-биологического агентства, передают «Ведомости». За 7 меся-

цев в России кровь в стране сдали более миллиона человек, планируется, что к 

концу года число доноров достигнет 10 на тысячу человек. Показатель станет 

максимальным с 2014 года, когда доноров насчитывалось 1,61 миллиона чело-

век, или 11 на тысячу россиян. Эксперты считают, что всплеск активности доно-

ров зачастую связан с экстренными ситуациями, например, определенную роль в 

этом сыграл теракт в подмосковном «Крокус Сити Холле». 

Количество доноров крови в России достигло максимума с 2014 года 

[Электронный ресурс].—Электрон. текстовые дан. // Вечерняя Казань.—2024.—

17 октября.—https://www.evening-kazan.ru/obshhestvo/news/kolichestvo-donorov-

krovi-v-rossii-dostiglo-maksimuma-s-2014-goda 
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Министерство здравоохранения РФ 16 октября представило трехлетнюю 

программу государственных гарантий бесплатного оказания медицинской 

помощи гражданам страны. В частности, министерство впервые предложило 

регламентировать объемы помощи, которая может быть оказана по программе 

обязательного медицинского страхования. По предварительным данным, в 2025 

году планируется охватить 5% трудоспособного населения, это составляет 

порядка 3,2 млрд человек. Уточняется, что на реализацию проекта собираются 

выделить 4,4 млрд рублей. Кроме того, в планы проекта входит определение 

нормативов медпомощи и финансовых затрат на диспансеризации с целью 

оценить репродуктивное состояние россиян. Эта программа направлена на 

мужчин и женщин в возрасте от 18 до 49 лет, охват будет равен не менее 32% — 

это составляет 19,4 млн человек.Также предполагается увеличение госгарантий 

на 17,6% по сравнению с 2024 годом. 

В России предложили изменить госгарантии оказания медицинской 

помощи [Электронный ресурс].— Электрон. текстовые дан. // Известия.—

2024.—16 октября.—https://iz.ru/1775322/2024-10-16/v-rossii-predlozhili-izmenit-

gosgarantii-okazaniia-meditcinskoi-pomoshchi 

 

 

Россия полностью обеспечена собственными вакцинами от гриппа. Об 

этом министр здравоохранения РФ Михаил Мурашко сообщил на совещании 

президента России Владимира Путина с правительством 16 октября. Мурашко 

добавил, что для россиян старшего возраста в 2024 году разработана 

специальная вакцина с максимальной защитой от гриппа. 

Россия полностью обеспечена отечественными вакцинами от гриппа 

[Электронный ресурс].—Электрон. текстовые дан. // Известия.—2024.—16 

октября.—https://iz.ru/1775816/2024-10-16/rossiia-polnostiu-obespechena-

otechestvennymi-vaktcinami-ot-grippa 
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Порядка 600 тыс. маммографических исследований с применением техно-

логии искусственного интеллекта (ИИ) было проведено в России в январе-июле 

2024 года. Развитие ИИ в области диагностики рака молочной железы является 

приоритетным направлением, сообщил глава Фонда обязательного медицинско-

го страхования Илья Баланин. Баланин добавил, что внедрение поддержки при-

нятия решений с использованием ИИ позволяет увеличить доступность медпо-

мощи, сокращается время на анализ и подготовку заключения. По его словам, 

это также способствует снижению количества врачебных ошибок и совершен-

ствованию стоимости лечения за счет раннего выявления онкозаболевания. 

В РФ провели около 600 тыс. маммографий с применением ИИ за 7 меся-

цев 2024 года [Электронный ресурс].—Электрон. текстовые дан. // ТАСС.—

2024.—15 октября.—https://tass.ru/obschestvo/22121545 

 

 

Министерство здравоохранения России планирует направить на оказание 

онкологической медицинской помощи не менее 140 млрд рублей до 2030 года. 

Об этом сообщил первый замглавы министерства Виктор Фисенко на пленарном 

заседании выставки-форума "Здравоохранение Сибири" в Новосибирске. Фисен-

ко уточнил, что также планируется реализация отдельного проекта по оснаще-

нию необходимым медицинским оборудованием и созданию радиологической 

службы на всей территории страны. В ходе своего выступления он добавил, что 

эти федеральные проекты войдут в нацпроект "Продолжительная и активная 

жизнь". Согласно проекту федерального бюджета, на нацпроект планируется 

выделить порядка 938,7 млрд рублей в 2025-2027 годах. 

В РФ планируют направить не менее 140 млрд рублей на борьбу с онкоза-

болеваниями [Электронный ресурс].—Электрон. текстовые дан. // ТАСС.—

2024.—15 октября.—https://tass.ru/obschestvo/22122525 
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Кузьминский районный суд Москвы приговорил к семи годам лишения 

свободы бывшего главного нарколога РФ Евгения Брюна по делу о хищении 

более 136 млн рублей путем мошенничества. Другие фигуранты дела также 

получили реальные сроки. Бывший глава Московского научно-практического 

центра наркологии Сергей Копоров приговорен к четырем годам колонии 

общего режима, штрафу в размере 400 тыс. рублей и запрету занимать 

определенные должности в течение 2,5 года, бывший вице-президент 

Российской наркологической лиги Владимир Якушев - к семи годам со штрафом 

в размере 500 тыс. рублей и запретом занимать определенные должности на три 

года. Начальник отдела торгов Московского научно-практического центра 

наркологии Людмила Еременкина получила шесть лет колонии со штрафом в 

размере 500 тыс. рублей и запретом занимать определенные должности на 2,5 

года, а гендиректор компании "Микротехнологии" Сергей Васильев - шесть лет 

лишения свободы, 1,5 млн рублей штрафа и запрет занимать определенные 

должности на три года. 

Бывшего главного нарколога РФ осудили на семь лет [Электронный 

ресурс].—Электрон. текстовые дан. // ТАСС.—2024.—17 октября.—

https://tass.ru/proisshestviya/22143015 

 

 

Минимум в 25 регионах России из аптек пропали препараты, содержащие 

действующее вещество рокситромицин. Также в региональных аптеках не хвата-

ет препаратов с действующими веществами азитромицин, кларитромицин и 

эритромицин — все это антибиотики, которые чаще всего назначают врачи. О 

дефиците узнали «Известия», проверив региональные аптеки после жалоб паци-

ентов. 

Рокситромицин, нехватка которого наблюдается в аптеках почти трети ре-

гионов, — это препарат широкого спектра антибактериальной активности. В ап-

теках еще 12 регионов нет лекарств на основе эритромицина, в 6 регионах — на 

основе кларитромицина, в пяти — азитромицина. Все эти антибиотики исполь-
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зуются при лечении инфекционных заболеваний дыхательных путей, мочевыво-

дящей системы, кожи, а также при борьбе с бактерией, вызывающей гастрит или 

язвенную болезнь. 

Всех четырех препаратов не хватает, в частности, в аптеках Дагестана, 

Крыма, Чечни, Кабардино-Балкарии и Карачаево-Черкесии, отмечает издание. 

«Известия» направили запрос в минздрав. 

Ставшие дефицитными препараты заменимы, их отсутствие не является 

катастрофой, считает терапевт медцентра доктора Александровского Арутюн 

Варданян. Однако врач Павел Хорошев указал, что в некоторых случаях нужны 

именно пропавшие антибиотики: «Например, при борьбе с бактерией хеликобак-

тер пилори, в 98,5 процента случаев приводящей к гастритам и язвенной болез-

ни, назначают кларитромицин. Аналогов в этом случае нет». 

В аптеках почти трети регионов России заметили дефицит популярных 

антибиотиков [Электронный ресурс].—Электрон. текстовые дан. // Бизнес 

online.—2024.—14 октября.—https://www.business-gazeta.ru/news/650924 

 

 

Информация о дефиците некоторых антибиотиков в регионах России не 

соответствует действительности. Об этом сообщили в пресс-службе Рос-

здравнадзора РФ. По словам представителей ведомства, производители и импор-

теры стабильно поставляют препараты в аптеки на уровне среднегодовых значе-

ний прошлых лет. Незадолго до этого «Известия» написали о том, что из аптек 

многих регионов России пропал препарат с действующим веществом рокситро-

мицин. Также утверждалось, что в региональных аптеках не хватает препаратов 

с действующими веществами азитромицин, кларитромицин и эритромицин. В 

ведомстве отметили, что, по данным системы маркировки лекарств, в названных 

регионах количество упаковок препаратов превышает десятки тысяч единиц на 

складах и полках аптек 

Исаков, О. Росздравнадзор опроверг информацию о нехватке ряда ле-

карств в стране [Электронный ресурс] / О. Исаков.—Электрон. текстовые дан. 
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// Реальное время.—2024.—14 октября.—https://realnoevremya.ru/news/319657-

roszdravnadzor-oproverg-informaciyu-o-nehvatke-ryada-lekarstv-v-strane 

 

 

 

 

 

 

Здравоохранение Республики Татарстан 

 

В Татарстан для социального обеспечения граждан планируют поставить 

кресла-коляски с ручным приводом за 59,2 млн руб. Информация об этом появи-

лась в тендере на сайте госзакупок. 

Заказчиком выступает отделение Фонда пенсионного и социального стра-

хования России по Татарстану. Кресла поставят до 6 декабря 2024 года. 

Средняя цена за одно кресло-коляску составляет около 29,6 тыс. руб. Про-

гулочными и комнатными креслами обеспечат взрослых и детей-инвалидов. 

Гарантийный срок техники должен составить 1 год. Компания-поставщик 

должна располагать сервисной службой на территории Татарстана, чтобы обес-

печить гарантийный ремонт колясок. Кресла доставят по месту жительства по-

лучателя или в пункты выдачи. 

Соловьева, Д. В Татарстан поставят кресла-коляски для инвалидов за 59,2 

млн рублей [Электронный ресурс] / Д. Соловьева.—Электрон. текстовые дан. // 

Коммерсантъ.—2024.—17 октября.—https://www.kommersant.ru/doc/7232707 

 

 

Заместитель главного врача РКОД им. М.З. Сигала Денис Хамитов 

успешно завершил обучение по программе «Лидерство в медицине» в 2024 году, 

организованной Мастерской управления «Сенеж» (президентская платформа 

«Россия — страна возможностей»). Обучение проходило с мая по октябрь и 
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включало пять модулей в разных регионах России. По итогам программы 

дипломы получили более 100 руководителей из шести регионов, в том числе и из 

Татарстана. Программа объединила специалистов, для которых медицина России 

— ключевая часть профессиональной деятельности. В процессе обучения 

участники изучили пациентоориентированный подход, где главным 

приоритетом является безопасность пациентов. 

Участие в президентской образовательной программе «Лидерство в 

медицине» [Электронный ресурс].—Электрон. текстовые дан. // Безформата.—

2024. 17 октября.—https://kazan.bezformata.com/listnews/programme-liderstvo-v-

meditcine/137851326/ 

 

 

Репродуктивное здоровье на диспансеризации проверили 25 тысяч жите-

лей РТ. Об этом в прямом эфире рассказала главный специалист Минздрава РТ 

по репродуктивному здоровью Фирая Сабирова. «Этот год у нас проходит в пи-

лотном режиме. Пока не во всех районах эта диспансеризация запущена. Если 

человек обращается в поликлинику и ему говорят, что эта поликлиника не участ-

вует в диспансеризации, он может быть направлен туда, где эти процедуры про-

водят, и ему об этом скажут», – отметила врач. В пресс-службе Минздрава уточ-

нили, что сейчас проверить репродуктивное здоровье можно в 10 районах. Если 

в ЦРБ нет такой возможности, то пациента направят в самую ближайшую кли-

нику, где можно проверить свое здоровье. Так, женщин осматривает гинеколог, 

проводит исследование на инфекции, передающиеся половым путем, и берет ма-

зок на онкоцитологию. По необходимости проводится УЗИ органов малого таза 

и молочной железы. Мужчины могут бесплатно пройти осмотр у уролога, кото-

рый может направить на спермограмму, а также попросить сдать анализ на ин-

фекции, передающиеся половым путем. 

Киселева, Э. Репродуктивное здоровье на диспансеризации проверили 25 

тысяч татарстанцев [Электронный ресурс] / Э. Киселева.—Электрон. тексто-

вые дан. // Татар-информ.—2024.—16 октября.—https://www.tatar-
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inform.ru/news/reproduktivnoe-zdorove-na-dispanserizacii-proverili-25-tysyac-

tatarstancev-5961617 

 

 

В Татарстан планируют поставить 726 пар ортопедической обуви на сумму 

около 9,4 млн руб. Информация об этом появилась в тендере на сайте госзаку-

пок. 

Компания-подрядчик изготовит пары ортопедической обуви без утеплен-

ной подкладки и пары вместе с ней. Обувь сделают для взрослых и детей-

инвалидов. Также изготовят полупары на сохраненную конечность и на протезы 

нижней конечности. 

Гарантийный срок на изделие должен составить 1 год. Обувь изготовят по 

индивидуальным замерам в соответствии с медицинскими показаниями. Испол-

нитель также должен будет обеспечить доступное помещение для получателей. 

Заказчиком выступает Отделение Фонда пенсионного и социального стра-

хования РФ по Татарстану. Работы по изготовлению ортопедической обуви 

должны быть выполнены до 29 ноября 2024 года. Контракт будет действовать до 

13 декабря этого года. 

Сольвьева, Д. В Татарстане приобретут ортопедическую обувь для инва-

лидов за 9,4 млн рублей [Электронный ресурс] / Д. Сольвьева.—Электрон. тек-

стовые дан. // Коммерсантъ.—2024.—15 октября.—

https://www.kommersant.ru/doc/7231212 

 

 

Министерство здравоохранения Татарстана ответило на запрос Inkazan о 

покупке лицензии на лабораторную информационную систему «НексМед». Ра-

нее сообщалось, что правительство Татарстана выделило на это 94 миллиона 

рублей. Систему должны внедрить в медицинские учреждения республики до 

конца 2024 года. При этом региональные власти боятся, что Татарстан может не 

выполнить план в рамках национального проекта «Здравоохранение». Пресс-
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службе минздрава РТ был задан ряд вопросов. В частности, почему выбор пал на 

систему «НексМед», рассматривались ли другие варианты и консультировались 

ли по этому вопросу с медицинским персоналом или руководством медицинских 

учреждений. На эти вопросы в министерстве здравоохранения Татарстана не от-

ветили, заявив, что распоряжения кабинета министров РТ уполномочены ком-

ментировать представители правительства, так как он контролирует работу ми-

нистерств республики, в том числе минздрава. Так же в пресс-службе ведомства 

заявили, что мониторинг реализации нацпроекта «Здравоохранение», в том чис-

ле в части создания единого цифрового контура, проводится в ежедневном ре-

жиме, находится на контроле у руководства министерства. В установленные 

сроки показатели по исполнению нацпроекта будут выполнены. 

Минздрав не ответил на необходимость закупки системы за 94 млн руб-

лей [Электронный ресурс].—Электрон. текстовые дан. // inkazan.ru.—2024.—15 

октября.—https://inkazan.ru/news/2024-10-15/minzdrav-ne-otvetil-na-neobhodimost-

zakupki-sistemy-za-94-mln-rubley-5222467 

 

 

Заместитель министра здравоохранения РТ – начальник Управления здра-

воохранения Казани Владимир Филатов, главный врач ДГБ №1 Марат Садыков 

и другие сотрудники посетили Детский клинический центр им. Л.М. Рошаля. Ра-

бочий визит был организован для получения практического опыта и знакомства 

с передовыми технологиями в области планирования и строительства многопро-

фильных детских больниц. В Казани планируется строительство такого центра, 

где будут оказывать специализированную медицинскую помощь детям нашего 

региона. Коллеги из Подмосковья поделились наработками в области запуска 

крупного многопрофильного стационара, организации медицинских процессов и 

применением современных технологий в лечении маленьких пациентов. 

Горздрав Казани изучил опыт строительства многопрофильных детских 

больниц в Подмосковье [Электронный ресурс].—Электрон. текстовые дан. // 
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Безформата.—2024.—15 октября.—https://kazan.bezformata.com/listnews/kazani-

izuchil-opit-stroitelstva/137744511/ 

 

 

Конституционный суд России не в полной мере рассмотрел проблему ле-

карственного обеспечения граждан с орфанными заболеваниями. Татарстан за-

являл, что у регионов не хватает средств на закупку дорогостоящих препаратов, 

но успеха не добился. Как выяснило «Реальное время», сейчас татарстанский 

парламент изучает вопрос о подготовке законодательной инициативы о переводе 

функции снабжать орфанных больных на федеральный уровень. 

Ширшова, В. В Татарстане изучают вопрос новой инициативы по обеспе-

чению лекарствами орфанных больных [Электронный ресурс] / В. Ширшова.—

Электрон. текстовые дан. // Реальное время.—2024.—15 октября.—

https://realnoevremya.ru/articles/319736-v-tatarstane-gotovyat-iniciativu-po-

obespecheniyu-lekarstvami-orfannyh-bolnyh 

 

 

В Татарстане планируют открыть производство гепарина. Вещество ис-

пользуется в изготовлении фармацевтических препаратов, которые разжижают 

кровь. Производство препарата станет одним из первых в Российской Федера-

ции. 

Производственный комплекс будет оснащён самым современным обору-

дованием. Его планируют разместить в Набережных Челнах. Объём инвестиций 

составит более 260 миллионов рублей. 

Генеральный директор ООО «Фармасинтез-Кама» заявил, что сегодня про-

ект одобрили в Инвестиционном совете РТ под руководством Раиса Татарстана 

Рустама Минниханова. 

Производственная мощность комплекса на старте составит до 2 тонн веще-

ства в год. 
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Более 260 млн. рублей планируют инвестировать в производство гепарина 

в Татарстане [Электронный ресурс].—Электрон. текстовые дан. // Безформа-

та.—2024.—14 октября.—https://bolgar.bezformata.com/listnews/proizvodstvo-

geparina-v-tatarstane/137710434/ 

 

 

В Кукморском, Нижнекамском и Арском районах Татарстана представите-

ли партии «Единая Россия» ознакомились с ходом и результатами работ на объ-

ектах здравоохранения, инициированных в рамках народной программы. Об 

этом сообщает пресс-служба Татарстанского регионального отделения партии. В 

Кукморской центральной районной больнице завершается капитальный ремонт. 

Качество реконструкции оценил партийный десант под руководством главы рай-

она и секретаря местного отделения правящей партии Сергея Димитриева. Заме-

ститель главного врача по хозяйственной части Ильназ Каримов рассказал, что 

капремонт вышел на финальную стадию, выполнено уже 95% работ. Сейчас ра-

бочие обновляют входную группу, предстоит утеплить фасад. Ожидается по-

ступление оставшегося оборудования. При этом в здании уже созданы комфорт-

ные условия и для пациентов, и для медработников, заверил он. В Нижнекам-

ском районе местные партийцы посетили Шереметьевскую участковую больни-

цу. Глава Шереметьевского сельского поселения и секретарь первичного отделе-

ния «Единой России» №27 Владислав Никишин проинспектировал ход ремонт-

ных работ. Близится к концу оформление фасада здания. Скоро откроется второй 

этаж, где разместится гериатрическое отделение на 20 коек. В помещения на 

первом этаже уже завозят необходимую мебель и оборудование. Тут будут про-

водиться амбулаторно-поликлинические приемы, а также появится дневной ста-

ционар. Первых пациентов здесь планируют принять до конца года. В деревне 

Средние Верези Арского района после капитального ремонта открылся фельд-

шерско-акушерский пункт. Готовность объекта оценил партийный десант, в со-

став которого вошли руководитель исполкома района Ренат Гатиятов и глава 

Наласинского сельского поселения, депутат Арского районного Совета Ильфира 
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Шакирова. К обновлению ФАПа приступили в марте этого года. Строители по-

меняли окна и двери, выровняли и покрасили стены и потолок, установили но-

вую сантехнику. Здание пункта отвечает всем современным требованиям, под-

ключены электроэнергия, водоснабжение. Тут можно пройти необходимые об-

следования: измерить рост, вес, уровень сахара и холестерина, давление, сделать 

электрокардиограмму, получить направление к узкому специалисту. Ремонт 

ФАПа стал возможен благодаря народной программе «Единой России». 

В трех районах Татарстана проверили ход ремонта объектов здраво-

охранения [Электронный ресурс].—Электрон. текстовые дан. // Татар-

информ.—2024.—14 октября.—https://kazan.bezformata.com/listnews/mediki-

pobivali-na-ekskursii-v-bashkirskom/137740673/ 

 

 

Главный внештатный специалист по иммунопрофилактике и эпидемиоло-

гии Минздрава РТ Дмитрий Лопушов рассказал о том, как в столице Татарстана 

будет организовано медобеспечение международного саммита стран БРИКС. Он 

заявил, что медицинская помощь будет организована по нескольким этапам. На 

основании решения организаторов саммита все участники должны пройти ПЦР-

тестирование на грипп, ковид и острореспираторную вирусную инфекцию 

(ОРВИ). Для этого будут развернуты пункты тестирования и привлечены около 

358 человек. Анализы будут делать в буст-центре гигиены и эпидемиологии. На 

объектах саммита будут дежурить бригады скорой помощи и работать медицин-

ские пункты. Также для участников саммита выделены уполномоченные боль-

ницы — ведущие медицинские организации, куда в случае необходимости будут 

доставлять гостей, — подчеркнул он. Лопушов добавил, что все необходимые 

средства и медикаменты имеются в полном объеме. Персонал начали готовить 

заблаговременно: в медицинском обеспечении саммита примут участие те же 

специалисты, которые работали на Играх Будущего и Играх БРИКС. 

Исаков, О. Всех участников саммита БРИКС обяжут пройти ПЦР-

тестирование на грипп, ковид и ОРВИ [Электронный ресурс] / О. Исаков.—
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Электрон. текстовые дан. // Реальное время.—2024.—12 октября.—

https://realnoevremya.ru/news/319612-stalo-izvestno-kak-organizuyut-

medobespechenie-kazani-vo-vremya-sammita-briks 

 

 

Госпиталю для ветеранов войн в Казани подарили три двигательных аппа-

рата для кабинета механотерапии. Такой подарок больнице сделало акционерное 

общество «Казанькомпрессормаш». Каждый аппарат предназначен для разра-

ботки разных суставов – плечевого, коленного и голеностопного. Такая реабили-

тация нужна людям после операций на суставах, например, при его замене, по-

сле травм или инсульта. «За счет аппарата идет движение в суставе, при этом не 

затрагиваются мышцы. Такой метод позволяет быстро разрабатывать сустав и 

снять выраженное ограничение в его работе. Программа настроена так, что идет 

быстрое выздоровление», – объяснила заведующая физиотерапевтическим отде-

лением госпиталя, главный врач-физиотерапевт Управления здравоохранения 

Казани Татьяна Кучумова. Врач подчеркнула, что эти аппараты очень востребо-

ваны, потому что помимо обычных пациентов, которые восстанавливаются по-

сле инсульта или операций на суставах, в госпитале оказывают помощь бойцам 

СВО, а осколки нередко повреждают именно суставы. «Татар-информ» ранее 

подробно рассказывал, как ветеранам спецоперации оказывается помощь в ка-

занской больнице. «Мы выделили Госпиталю для ветеранов войн медицинское 

оборудование, которое, как мы надеемся, позволит ускорить лечение и реабили-

тацию. Пусть оборудование помогает, чтобы люди выздоравливали и быстрее 

выходили здоровыми», – подчеркнул главный инженер предприятия Альберт 

Бакиров. 

Киселева, Э. «Для бойцов и обычных пациентов»: госпиталю в Казани по-

дарили аппараты для реабилитации [Электронный ресурс] / Э. Киселева.—

Электрон. текстовые дан. // Татар-информ.—2024.—11 октября.—

https://www.tatar-inform.ru/news/dlya-boicov-i-obycnyx-pacientov-gospitalyu-v-

kazani-podarili-apparaty-dlya-reabilitacii-5961121 
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Проблема лекарственного обеспечения орфанных больных, которую Та-

тарстан пытается решить уже много лет, взволновала родительское сообщество. 

Как признались мамы детей с орфанными заболеваниями, требующими дорого-

стоящего лечения, больше всего они опасаются совершеннолетия ребенка. 18-

летие — это рубеж, после которого ответственность за лекарственное обеспече-

ние переходит с федерального центра на регионы, которые зачастую не в состо-

янии финансировать такие траты. О родительских страхах, усилиях благотвори-

тельных фондов, пытающихся подменить в этом вопросе государство и далеко 

идущих последствиях существующего порядка — в новом материале «Реального 

времени» о попытке республики делегировать на федеральный уровень лекар-

ственное снабжение пациентов с редкими заболеваниями. 

Серова, И. Родители орфанных больных верят в регулярность лечения 

лишь на федеральном уровне [Электронный ресурс] / И. Серова.—Электрон. 

текстовые дан. // Реальное время.—2024.—16 октября.—

https://realnoevremya.ru/articles/319807-problemy-s-obespecheniem-orfannyh-

bolnyh-lekarstvami-nachinayutsya-v-18-let 

 

Приволжский районный суд Казани вынес приговор по делу начальника 

медсанчасти МВД Татарстана Рената Фатыхова. Он был оштрафован на 70 тысяч 

рублей за злоупотребление служебными полномочиями. По версии следствия, с 

2017 по 2022 год по меньшей мере 22 призывника вместо выполнения своих обя-

занностей проходили фиктивное лечение в клиническом госпитале МВД и при-

влекались к хозработам. Фатыхов признал свою вину на этапе предварительного 

расследования и успел компенсировать ущерб государственному бюджету в 1,87 

миллиона рублей, потраченных на пациентов, которые не нуждались в медицин-

ской помощи. После объявления приговора он и его защитник заявили, что не 

планируют подавать апелляцию. 
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Начальника медсанчасти МВД Татарстана Фатыхова приговорили к 

штрафу [Электронный ресурс].—Электрон. текстовые дан. // Вечерняя Ка-

зань.—2024.—16 октября.—https://www.evening-

kazan.ru/obshhestvo/news/nachalnika-medsanchasti-mvd-tatarstana-fatyhova-

prigovorili-k-shtrafu 


